

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admón., Torri-  
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se  
mana se verificará una sola salida para Orán,  
DIRECTA todos los martes a las cuatro de  
la tarde, haciendo su regreso los sábados por  
la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las líneas  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel  
II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

LOS CONSERVADORES

Singularmente en España, no significa esta  
palabra el verdadero concepto que se atribuye  
a la tendencia de conservar en la vida de  
los pueblos y en la gobernación de los esta-  
dos. Los conservadores españoles no son otra  
cosa que los representantes de la reacción, los  
auxiliares del Vaticano y los mandatarios del  
clericalismo. Su dominación significa el imperio  
del privilegio y la influencia de ciertas  
clases enfrente de las aspiraciones de la gran  
masa democrática.

Para ellos, su papel se reduce a destruir lo  
poco que aquí se ha hecho en sentido liberal,  
y a convertir al pueblo en un bruto de carga  
que ha de obedecer las órdenes del amo  
sin entrañas, ó del capataz del ingenio que  
fatiga cruelmente.

Los derechos del hombre, los preceptos con-  
tenidos en una Constitución, la libertad del  
ciudadano y la igualdad ante la ley, proclama-  
da ya en todas las naciones modernas son  
cosas que no están escritas en su diccionario,  
y que ellos no entienden, porque viven apo-  
yados en la fuerza y sirviendo a intereses pri-  
villegiados que les dan calor y apoyo.

Maldicen de todo y de todos los que no se  
someten a su despótica dominación y tienen  
sentimientos de terrible condenación, de venganza  
cruel contra el que se atreve a romper el mar-  
co y a destruir las combinaciones de su fes-  
tín del vicio y de su bacanal del despilfarro,  
de la ruina y de la deshonra.

No conservan, destruyen; no garantizan el  
derecho adquirido, lo atropellan. No mantie-  
nen las conquistas de la libertad moderna,  
porque se consideran hombres superiores, y  
amordazan la suspensión de garantía y con  
la dictadura la emisión del pensamiento, po-  
niendo bcal a las quejas de la opinión y a  
las justas demandas del que sufre y se siente  
oprimido. No conocen más imperio que la  
fuerza, ni otras relaciones de derecho que su  
capricho.

El crimen les sobrecoje, no por lo que de  
crimen tiene, sino por el pavor que infunde  
a su conciencia y a su persona, viéndose por  
dentro merecedor digno de castigo semejan-  
te; es como la sombra de sus culpas, que per-  
sigue a todas partes y que no deja momento  
de tranquilidad ni de reposo.

Las leyes de represión, de medidas de rigor  
cruelísimo, son su firme baluarte, y la fuerza  
de las bayonetas la única manera de gobier-  
no que conocen y que proclaman; por eso  
cada vez que se realiza un acto que aparece  
amenaza su existencia, extreman la violen-  
cia, tratndo de reducir al criminal con un  
crimen infinitamente mayor y de mayores y  
más graves consecuencias. El garrote no es  
bastante ya; quieren la eliminación, la des-  
trucción, no solo del criminal, no solo de los  
partidarios que puedan simpatizar con él, si-  
no aún de aquellos mismos que, observando  
el imperfecto estado social, les señalan á ellos  
como los primeros y únicos responsables de  
esos periódicos y significativos sacrificios que  
acusan la violenta muerte del escogido, y una  
manera de suicidio entusiasta del agente.

¿Son torpes porque les ciega su presunta  
superioridad. Son ridículos porque hacen  
desplantes influidos por el miedo. Son hipó-  
critas porque, revestidos de un sentido de  
mantener el progreso, proclaman la ley de  
castas y amordazan al que les señala el ver-  
dadero camino. Su mismo atildamiento no  
es más que la presunción de una vanidad ri-  
dícula que quieren sostener á fuerza de cur-  
sitas exterioridades.

La dirección en sus manos de un pueblo  
que quiere vivir á la moderna, representa la  
venganza contra los ciudadanos, el odio al  
progreso moderno, y la oposición con el alar-  
de de la fuerza puesta á su servicio.

Las manifestaciones de carácter individual  
se convertirán en avalanchas de la gran ma-  
sa que sufre oprimida y tiranizada, víctima  
de la miseria y de la servidumbre, que va  
empujada con gran violencia á horrible heca-  
tombe, que a fuerza no podrá contener y  
que los conservadores se empeñan en provo-  
car, y entonces, ¡ay del que tiene la preten-  
sión de poner puertas al campo!

Antes que seamos arrollados todos por esa  
sacudida violentísima, debemos arrojar al  
responsable.

Los torpes conservadores deben ser arro-  
llados con violencia, si es que queremos con-  
tener la avenida y la inundación que nos  
anegne á todos.

La libertad, la igualdad y el derecho son  
la mejor compuerta.

A. A.

## COMO VIVIMOS

Cuatro ó seis partidos absorben los cuatro  
quintos de nuestro presupuesto; pero no se  
crea que estas partidas están consagradas á  
las cosas, á los servicios, á las primeras y  
más necesarias atenciones de una nación;  
no, son estas partidas la demostración más  
palmaria, la más elocuente demostración de  
la inutilidad del sistema y del abandono en  
que se halla la cosa pública.

Las atenciones de la casa real y de ese cú-  
mulo de príncipes é infantes que tienen el  
privilegio de larga vida y de admirable feun-  
didad; los tenedores de la Deuda, más  
extranjeros que españoles; las clases activas  
y el personal de todos los ministerios, sin-  
gularmente el clero secular y el regular, sin  
descender á detalles, hacen elevar sus deven-  
gos á más de setecientos millones de pesetas,  
y sólo quedan unos doscientos millones para  
las atenciones de la agricultura, industria y  
comercio, cultura general, enseñanza, co-  
rreos y telégrafos, justicia, fomento y demás  
atenciones primordiales de un Estado bien  
organizado y regido á la moderna.

Los gobiernos, atentos al servicio del ré-  
gimen, cuidadosos de intereses contrarios á  
las conveniencias del país, se han agarrado  
á este supremo recurso y han inventado ese  
farrago de contabilidad que no es más que  
la patente del agio, apoyada en los con-  
vencionalismos al uso, arma terrible de que

se valen los explotadores de la fortuna pú-  
blica.

El ideal moderno rechaza todo esto como  
perturbador y altamente perjudicial á los  
intereses del país, y no entiende ni quiere  
entender ni preocuparse de esa serie de cuen-  
tas logarítmicas, porque aspira á la unifica-  
ción y uniformidad equitativa de los im-  
puestos y de la contabilidad por tanto, im-  
portándole poco ni nada que estos ó los otros  
valores se coticen en bolsa á más alto ni á  
más bajo precio; que estén más ó menos re-  
pletas las gavetas de bancos ni banqueros;  
que suban ni bajen las acciones de esos es-  
tablecimientos del privilegio, con tal que los  
servicios públicos estén bien dotados, con  
tal que un presupuesto regenerador y repa-  
rador pueda atender á las necesidades del  
país, y con tal que saldemos, por lo menos  
con equilibrio, los gastos con los ingresos  
por medio de una contabilidad sin complica-  
ciones, sino sencillísima y clara como aconse-  
jan la moral y la verdadera y ciencia eco-  
nómica.

Suponiendo organizado el Estado nacio-  
nal, ya por ministerios, ya por secretarías  
presidenciales, éstos se encargarían de pre-  
sentar y discutir las verdaderas necesidades  
de sus respectivos centros, ponderando más  
los servicios más convenientes y necesarios  
y procurando lo que fuese moralizador y  
reproductivo á lo que pudiera representar  
necesidades más secundarias, atentos á la  
función y al servicio del desarrollo de la  
riqueza más que á los particularistas intereses  
de personas.

## APUNTES POLÍTICOS

Dice *El Mercantil Valenciano* con mucha  
razón:

«¿Qué tal? Todos aquellos pujos de oposi-  
ción por parte de los liberales saguntinos á  
la proyectada boda de la princesa de  
Asturias con el hijo segundo del ayudante  
del titulado Carlos VII, van quedando con-  
vertidos en agua de cerrejas.

La *Epoca* tiene ya casi demostrado que on  
y han sido siempre muy liberalotes los Bor-  
bones destronados de Nápoles y hasta que  
si el conde de Caserta sirvió á las órdenes de  
D. Carlos en la última guerra civil no fué á  
título de carlista, sino por otras razones que  
vienen á demostrar lo indemostrable.

El *Globo* ha apagado sus fuegos contra la  
boda, el liberalismo de buena cepa del futu-  
ro presunto y probable rey consorte de Es-  
paña, y los *escríptulos* de Sagasta se han ido  
desvaneciendo poco á poco.

Todo menos renunciar al turno pacífico y  
sosegado; todo menos dejar de ser perfec-  
to palaciego.

Habrá, pues, boda. Ya puede Grilo ir pre-  
parando la lira, y que rabie Romero Ro-  
bledo.»

## Notas y notitas

Batalla de flores

Hasta ayer había instritos para tomar par-  
te en la batalla de flores que se verificará el  
lunes 13, los carruajes de los Sres. D. Alfonso  
de Rojas, D. Lorenzo Antoine y barón  
de Petrés, quedando satisfechas las cinco pe-  
setas de la matrícula.

Tribunas

Ayer mañana quedaron subastadas tribu-  
nas 50 por la cantidad de 1.472 pesetas.  
Quedan por subastar 40, que hoy volverán  
á subastarse si hay postor, por pujas á la  
llana.  
El precio fijo de cada tribuna es el de 20  
pesetas.

Bouquets y serpentinas

En las dependencias del Ayuntamiento se  
han puesto á la venta bouquets á 7 pesetas  
el ciento y serpentinas á 5 pesetas el ciento.

Certamen de bandas

El concurso de bandas señalado para el  
día 10, tendrá lugar en la plaza de toros,  
que al efecto se ha adornado con banderas,  
gallardetes y colgaduras en los palcos.  
La entrada costará 0 50 céntimos de pe-  
seta.

Los balnearios vense llenos de gente á to-  
das horas.

Ayer llegaron más forasteros, y á la ver-  
bena fueron miles de almas. No se podía ma-  
terialmente dar un paso por los espaciosos  
andenes. En los cafés y horchaterías, en las  
terrazas de los hoteles, veíase un gran gen-  
tío.

Alicante ha sido este año el sitio de moda  
de muchas familias, y esto es bueno para la  
población.

Preparativos

En Málaga, según dice un periódico, se  
piensa organizar festejos para recibir al si-  
glo xx, y entre ellos se propone un festival  
de la enseñanza.

Llamamos la atención de nuestro Ayunta-  
miento y muy especialmente del alcalde se-  
ñor barón de Petrés, por si quiere hacerse en  
Alicante algo parecido, se acuerde con  
tiempo.

Se ruega al soldado Rafael Lillo Bou,  
se presente en el negociado incidencias de  
quintas de este Excmo. Ayuntamiento, para  
hacerle entrega de documentos que le intere-  
san.

En el mismo negociado se desea saber el  
domicilio de doña Joaquina Ripoll, madre  
de D. Mateo Domanech Ripoll, capitán fa-  
llecido en Cuoa, para enterar á aquella de  
asuntos que le interesan.

Se desea también la comparencia en el  
referido negociado, de Bartolomé Galana,  
soldado que sirvió en el batallón de zapato-  
res minadores, con objeto de poner en su  
conocimiento asuntos que le afectan.

Anteayer presidió la Comisión provincial  
el dignísimo gobernador civil D. José Alva-  
rez Pérez, que saludó á los señores que com-  
ponen aquel organismo provincial, ofrecien-  
doles su concurso decidido para cuanto re-  
dunde en bien de Alicante y su territorio.

Noticias de Roma

La reina Margarita ha encargado un co-  
frecito de forma idéntica al fétetro que  
guarda el cadáver de su esposo, para con-  
servar el corpiño de seda ensangrentado de  
Humberto.

Se ha encontrado el cuaderno en el que  
al Rey Humberto anotaba los sucesos más  
importantes de su reinado.

Los presidentes de las Cámaras acom-  
pañarán el cadáver á Roma.

La carroza será un armón de artillería,  
obediendo á la voluntad del monarca ase-  
sinado.

Pensionés

La Dirección general de clases pasivas ha  
concedido las siguientes:

A doña María de los Llanos, de 1.125 pe-  
setas.

A Jerónimo Aguilés por una cruz, de  
22'50.

A D. Pedro Rivera sargento de la guardia  
civil en concepto de retiro de 100.

A Andrés Martínez, guardia civil en con-  
cepto de retiro definitivo, de 28'13.

Al capitán de Estado Mayor en plaza re-  
tirado, D. Manuel Penado León, de 195  
mensuales.

Y á doña María del Carmen Solar y Hart,  
viuda del comandante D. Pedro Sanchez  
Troleat, de 1.125.

Boletín Internacional

Los hoxers han pedido la recuperación de  
Li Hihung Chang.

En Italia, con motivo del proceso por el asesinato del Rey, han sido detenidos 1.800 sospechosos de anarquistas.

La policía italiana cree tener la pista de un gran complot.

Un despacho que se atribuye al Ministro de los Estados Unidos en Pekin, dice que las legaciones extranjeras están protegidas y que se les facilitan víveres.

Otro despacho, que esupone del Ministro del Japón, dice que se les ha susjendido el suministro de víveres.

Telegrafian de Washington haber recibido el gobierno un despacho de Che Fu, fechado el día 6, y en el cual se dice que el contratorpedero «Fanes» ha llevado a Che Fu la noticia oficial de que 16.000 aliados trabaron el domingo al amacecer un combate con los chinos en Pei Tang.

La batalla fué muy sangrienta y duró desde las tres de la madrugada hasta las diez y media de la mañana.

Los aliados tuvieron 1.200 bajas, entre muertos y heridos.

Principalmente los rusos y los japoneses fueron los que sufrieron mayor número de víctimas.

Aparte de ese despacho de Che-Fu, el gobierno ha recibido otro telegrama del almirante Remy, jefe de la escuadra americana, en que también manifiesta saber que el domingo por la madrugada los aliados tuvieron un combate con los chinos en Paitang, a 40 millas al Noroeste de Pekin.

Según un despacho de Shanghai, el visrey Li Hung Chang ha participado de una manera oficial a los cónsules de las potencias en Shanghai que los diplomáticos europeos de las legaciones han salido ya de Pekin con dirección a Tien-Tsin.

Los cónsules, que cada vez muestran mayor desconfianza acerca de todo cuanto procede de Li Hung Chang, se resisten a dar crédito a estos nuevos informes suyos.

Otro telegrama dice que los chinos adoptan frente a la columna expedicionaria de los aliados una táctica análoga a la que pusieron en práctica los boers para vadear el río Tugela, en los comienzos de la guerra del Transvaal.

Según los telegramas de provincias, no ocurre novedad en ninguna.

No es cierto que haya de hacerse en seguida otra combinación de gobernadores.

COLABORACION LITERARIA

A VIVA FUERZA

CUENTO

I

Son las doce de la noche. La hora de los crímenes.

La escena representa un cuarto del hotel completamente a oscuras.

De la alcoba parten ronquidos que no cesan ni por un solo instante. Proceden de un ilustre personaje político extranjero que ha llegado a París dos horas antes, y se ha albergado de incógnito en un barrio extremo para evitar que le importunen los periodistas, en busca de las interesantes noticias que pudiera comunicarles.

De pronto (este «de pronto» indica bien a las claras que comienza el drama), de pronto saltan a pedazos los cristales de una ventana.

El ilustre personaje se despierta sobresaltado, y se erizan de espanto sus cabellos.

Dos hombres acaban de entrar en la habitación del insigne viajero.

II

Sus dos agresores, el uno rubio y el otro moreno, van correctamente vestidos de levita negra, con su correspondiente gardenia en el ojal. Uno y otro llevan guantes de medio color.

Al resplandor de una linterna sorda, ¡qué horror! el moreno, que al parecer era el jefe, descerraja con mano hábil las maletas y los muebles que hay en la habitación, revolviendo los papeles y la ropa que encuentra en ellos.

Después se dirige hacia el lecho, donde el hombre político permanece inmóvil y lleno de terror.

El ilustre personaje se apresura a entregarse su portamonedas, que tenía debajo de la almohada, convencido, sin duda, de que ha llegado su última hora.

El moreno (rechazando el portamonedas con aire de dignidad y descubriéndose cortesmente):—¿Me permite Su Excelencia que le haga algunas preguntas acerca de la evacuación de Egipto? Deseo con ansia conocer la opinión de Su Señoría con respecto a tan importante asunto.

El ilustre personaje no contesta, paralizado por el miedo.

El moreno (sacando el revólver).—Supongo que Su Excelencia no querrá que un hombre de mi educación y de mi porte se vea en la dura necesidad de apelar a un medio extremo para conseguir el noble propósito que persigue.

El ilustre personaje.—¡Basta, basta por Dios! ¡Retire usted ese revólver!

El moreno (dirigiéndose al rubio, que ha sacado de uno de sus bolsillos un lápiz y unas cuantas cuartillas).—Escribe lo que voy a dictarte. ¿Qué edad tiene Vuecencia? (Un momento de silencio). Pon cincuenta años. ¿No te parece que los representa? ¿Es usted casado? Indudablemente lo es, porque lleva en los dedos una sortija simbólica.

El ilustre personaje.—Pero esto es un atentado horrible. ¿Qué le importa a usted si soy soltero o casado?

El moreno.—¿Su mujer de usted tiene amantes?

El ilustre personaje.—¡Esto es intolerable!

El moreno.—Pon que tiene uno. Es el minimum. Suplico a Su Excelencia que no nos haga prolongar demasiado esta entrevista, porque es muy tarde y tenemos que retirarnos pronto. Pasemos ahora a la parte física.

El moreno quita las sábanas del techo y vuelve del otro lado al insigne viajero, como si fuese una chuleta a la parrilla.

El ilustre personaje.—¿Va usted a matarme? ¡Tenga usted piedad de mí!

El moreno (dictando).—Un callo en el pie izquierdo! (Auscultando). Ruidos en los pulmones. ¡Su Excelencia está tísico! ¿Has escrito ya? Añade que su Excelencia duerme con gorro de algodón.

El rubio.—No, es de seda negra.—Ante todo, hay que decir la verdad.

El moreno.—Sí, eso de la calidad del gorro es cosa muy esencial. ¿E. usted aficionado a la buena sociedad? Sí, señor; debe usted serlo, según lo demuestra el color de su nariz.

El moreno tapa cuidadosamente al viajero, al cual pide otra vez que le manifieste sus opiniones acerca de la evacuación de Egipto.

El ilustre personaje.—Le complaceré a usted si me deja en paz inmediatamente.

El moreno.—No anhelo otra casa. El insigne hombre político toma la palabra y satisface cumplidamente los deseos de su agresor.

El moreno.—Y ahora le pido a usted mil perdones por el contratiempo que le hemos causado. Pero en nuestra profesión nos encontramos a veces con individuos recalcitrantes que nos obligan a emplear los más perfeccionados procedimientos de información.

El ilustre personaje.—Pero ¿quiénes son ustedes?

El moreno.—Yo soy Huntel, reporter de *La Información Instantánea*, é inventor de la *interview* obligatoria. El señor es mi secretario. Con los datos que usted me ha proporcionado escribiré un artículo de ciento cincuenta líneas. Estoy satisfecho. ¡Buenas noches!

El moreno y el rubio salen precipitadamente por la misma ventana por donde habían entrado.

III

Son las dos de la madrugada, y la escena pasa en la redacción de *La Información Instantánea*.

El regente de la imprenta.—¿Ha terminado usted su artículo, Sr. Huntel?

El reporter.—Aquí está. Acabo enseguida. (Escribiendo febrilmente). «A pesar de lo avanzado de la hora y de una consigna severísima, fuimos recibidos anoche por M. R... Su Excelencia se puso en el acto a nuestra disposición con una bondad que nunca lo agradeceremos bastante.» (Al regente). ¡Tome usted! ¡No va a ser flojo el escándalo que va a armar mañana nuestro periódico.

Miguel Thives.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

Hace saber: Para el mejor orden del festival denominado *Batalla de flores*, que ten

drá lugar a las seis de la tarde del día 13 de los corrientes, la Alcaldía dicta las siguientes disposiciones:

1.ª La fiesta de la Batalla de flores se celebrará en el trozo de la carretera de la Explanada, comprendido entre la Avenida de Luchana, esquina del edificio de la Delegación de Hacienda) y la calle del Triunfo.

2.ª Podrán tomar parte en la fiesta, todos los carruajes que, previamente matriculados, se presenten adornados con flores, que es la característica de la fiesta.

3.ª La matrícula de carruajes se hará en el negociado correspondiente del Ayuntamiento, abnando la cantidad de cinco pesetas.

4.ª Será indispensable para penetrar en la pista los carruajes, el comprobante de su matrícula.

5.ª La entrada de los carruajes en dicha pista se verificará únicamente por la Avenida de Luchana, y la salida, después de terminada la Batalla, por el lado opuesto, ó sea por delante de la Plaza Mercado.

6.ª La de las personas que se dirijan a sillas ó tribunas, tendrá lugar por las calles del Triunfo y Bóvedas, previa la exhibición del billete.

7.ª La Batalla de flores dará comienzo a las seis de la tarde. El disparo de un cohete anunciará el comienzo de la fiesta, procediéndose por la fuerza pública al despejo de la pista. Un segundo cohete será la señal de entrada de los carruajes que formarán en fila por la derecha, cuya mano conservarán durante el espectáculo. Y un tercero la ruptura de hostilidades entre los carruajes y el público, que deberán distinguirse por el ardimiento y la cortesía.

8.ª Para la Batalla podrá emplearse únicamente flores, serpentinas y confettis de un solo color; y de ninguna manera dulces y otras cosas que puedan producir daño.

9.ª Queda prohibido a los espectadores, recoger en la pista ramos ni serpentinas durante el momento de la Batalla.

10.ª Los carruajes no podrán hacer alto enfrente de sillas y tribunas, por ruda que sea la agresión que desde ellas se les haga.

11.ª El término de la Batalla se anunciará con un cohete, y un segundo, determinará la retirada de los carruajes.

12.ª Para que el público pueda presenciar cómodamente el espectáculo y tomar parte en el festival, se construirán 90 tribunas sobre la acera Norte de la Explanada, entre las terrazas de los cafés, fondas y casinos y también cubriendo las bocas-calle de las de Victoria, Bilbao, Coloma, Ojeda y Valdés. Además, en la alameda del Paseo de los Mártires se colocarán para el público filas de sillas.

13.ª A cada tribuna con capacidad para seis sillas, se ha fijado el precio de 20 pesetas, sobre cuyo precio se admitirán pujas a la liana durante cinco minutos en el día y hora que se señale y que se hará público por medio de los periódicos de la localidad. A las sillas colocadas en el primer andén del Paseo de los Mártires se les ha fijado el precio de 2 pesetas, a las de primera fila; 1'50, a las de segunda, y una peseta, las de tercera.

14.ª El Jurado encargado de otorgar los premios a los carruajes que a su juicio lo merezcan, estará situado en la tribuna del Ayuntamiento, y éstos tendrán obligación de detenerse enfrente de ella, si así se juzgase necesario para la apreciación de algún detalle de su adorno.

15.ª Los estandartes artísticos que constituyen los premios que se conceden, serán entregados en la tribuna del Ayuntamiento.

16.ª Habiendo el Arquitecto municipal informado a la Alcaldía la conveniencia de no permitirse la aglomeración de gentes en las azoteas de las casas situadas en calles donde se verifican festejos, por cuanto siendo las balconadas que rematan los edificios más bien construcciones ligeras y de decoración, que de resistencia al empuje interior, es fácil su desprendimiento y desplome, el Alcalde que suscribe confía, dada la sensatez y cordura de los señores propietarios ó inquilinos de las casas de la Explanada, que teniendo en cuenta el prudente informe del señor Arquitecto del Municipio y dolorosos sucesos ocurridos hace años en la plaza de la Constitución, tendrán el día de la Batalla de flores cerradas las azoteas ó terrados de sus casas, no permitiendo la entrada en ellas a persona alguna.

17.ª El público en general tendrá a su disposición para presenciar el espectáculo, los andenes del Paseo de los Mártires, excepto el en que se colocan las filas de las sillas y trozo de la Explanada de España, desde la calle de las Bóvedas a la de Luchana.

Confianza la Alcaldía en que el buen juicio de todos, puesto al servicio del deseo de que resulten brillantes los festejos que se es-

tan celebrando, evitara cuidadosamente todo motivo de disgusto ó desorden.

18.ª Respecto a la venta de flores, serpentinas y confettis durante la celebración de la Batalla de flores, se estará a las disposiciones que en el Ayuntamiento se comunicarán a los interesados en la venta de dichos artículos.

19.ª El 13, día en que tendrá lugar la Batalla de flores, no circularán los tranvías por la Explanada.

Los carruajes de todas clases que en el expresado día atraviesen la población para salir por la carretera de Silla, lo verificarán por el paso a nivel que enfrenta con la calle de las Bóvedas y el situado en la Puerta del Muelle.

Alicante 6 de Agosto de 1900.—El Alcalde, *El barón de Petrés*.

CORREO DE MADRID

7 Agosto 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Hoy declaro el ex administrador de la Central de Correos Sr. Primo de Rivera en la causa que se instruye con motivo de los escándalos descubiertos en Correos.

Se guarda reserva respecto a lo manifestado por dicho señor.

Dícese que el gobierno tiene muy adelantado el proyecto de arreglo de las clases pasivas. La base del mismo es la supresión de derechos en determinadas condiciones.

La huelga de los oficiales panaderos de Madrid aumenta cada día más.

Las autoridades no dejan de trabajar para que obreros y patronos lleguen a un acuerdo.

Han llegado a Madrid los obreros españoles que van a la Exposición. Los recibieron los obreros madrileños.

La Reina ha visitado a los heridos del crucero «Infanta Isabel».

El más grave es el soldado Juan Peleiro; los demás continúan en estado relativamente satisfactorio.

Antes de llegar Sileva a Cestona ha conferenciado con Martínez Campos en Zarauz.

García Alix saldrá hoy para Santander, donde permanecerá tres días. Después marchará a Bilbao.

Telegramas de San Sebastián comunican que los Reyes marcharán el día 16 por la mañana a Bilbao.

Además de las poblaciones ya sabidas visitarán a Vigo y Avilés.

El Corresponsal.

Varias noticias

Anoche en el tren corto y procedente de Alcoy, llegó a esta capital el diputado a Cortes por la circunscripción, D. Santiago Mataix.

Ha sido nombrado Juez municipal de la inmediata Villa de San Juan, nuestro amigo don Juan Bueno Sales.

DURANTE EL VERANO

Siguiendo la costumbre de todos los veranos serviremos la suscripción sin recargo alguno, no siendo para el extranjero, a nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando a los que así lo deseen remitan a esta administración la nota correspondiente.

PLAZA DE TOROS

En nombre del conocido explicador de toros Manuel Pérez el «Sastre», ha solicitado autorización del gobierno civil de la provincia, don José Burguero Quirant, para celebrar dos corridas de toros en los días 19 y 26 del actual, en las que tomarán parte en la primera, los afamados diestros Miguel Baez, «Litris» y Cayetano Leal; «Pepé Hillo», y en la segunda Manuel Molina, «Algabeño chico» y Rafael Gómez «Gallitos», lidiándose el 19 reses de doña Carlota Sánchez viuda de Terrones, vecina de Salamanca y en la del 26, toros de acreditada dehesa.

Se ha solicitado el oportuno permiso para celebrar festejos en el pueblo de Benilloba los días 19, 20 y 21 de este mes.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendel Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Han sido presentados en el Ayuntamiento los planos de la nueva fábrica de luz eléctrica. Estos están hechos por nuestro amigo el joven e ilustrado arquitecto D. Francisco Fajardo.

En las Administraciones de loterías de esta provincia se recibieron anteayer nuevos decimos correspondientes al sorteo del 10 del actual.

Debidamente ha sido solicitado permiso en este gobierno civil para la publicación durante los días 11 y 12, de dos extraordinarios al periódico «La Revistas».

Según tenemos entendido, dichos extraordinarios se dedicarán exclusivamente a las dos grandes corridas de toros que en dichos días se celebran.

Han salido para Barcelona y París los obreros alicantinos Federico Valero Arrach y Matías Maimón Milego, subvencionados por el excelentísimo Ayuntamiento para visitar la Exposición que actualmente se celebra en aquella capital.

Fiestas para hoy día 9.—Esta noche verbena en la Esplanada tocando la música del Regimiento piezas de su repertorio.

Es esperado para el sábado próximo en esta capital el laureado escultor valenciano Mariano Benlliure, con objeto de devolver la amable visita que en Valencia le hicieron los señores Dicenta y Paso.

A Benlliure acompañarán varios pintores y artistas de la ciudad del Turia, organizándose aquí con este motivo varias giras a los puntos más dignos de visitarse que encierra la provincia de Alicante.

### INAUGURACION

Ayer tarde a las seis, como estaba anunciado verificóse la inauguración oficial del Asilo Municipal de San Ildefonso para mendigos y niños abandonados, con un departamento de observación frenopática. Al acto que resultó brillante concurrió las autoridades locales, distinguidas familias, representantes de la prensa local y público compuesto de todas las clases sociales. La banda Municipal tocó a intervalos piezas de su repertorio.

Primeramente el señor abad de la colegiata doctor D. José Pons Pomares bendijo con el ceremonial de costumbre el edificio, terminado lo cual, el secretario del Ayuntamiento Sr. Arnaez leyó los artículos de las ordenanzas municipales que hacen referencia a la creación del «Asilo de San Ildefonso», fundado con cargo al correspondiente capítulo del presupuesto. Seguidamente el alcalde señor barón de Petrés leyó una notable alocución de la alcaldía al pueblo de Alicante alusiva a la creación del benéfico establecimiento, y terminada ésta, hicieron uso de la palabra el señor cura de la iglesia de Santa María Sr. García Antón, sacerdote muy afable y docto, quien pronunció un eloquente discurso, nuestro director Sr. Sevilla, invitado por el señor alcalde a hablar, y el alcalde de Alicante señor barón de Petrés, que habló con elocuencia y discreción, recordando el origen de la fundación del Asilo, enalteciendo al Excmo. Ayuntamiento por el apoyo prestado al proyecto y teniendo para todos un recuerdo y una frase de gratitud.

Todos los oradores obtuvieron repetidos y entusiastas aplausos del numeroso concurso, que se felicitaba de que el Ayuntamiento y muy particularmente el alcalde señor barón de Petrés hubiera sabido responder con tanto acierto a los deseos de la población, dejando así consolidado el buen nombre de cuita y caritativa, que goza. Y se dió por terminado el acto.

## PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

### GRANDES CORRIDAS

PARA LOS DIAS 11 Y 12 DE AGOSTO DE 1900

#### Primera tarde

Se lidiarán seis escogidos toros de D. José María de la Cámara.

#### Segunda tarde

Seis magníficos toros de D. Anastasio Martín, de Sevilla.

En estas corridas tomarán parte los renombrados y valientes diestros Luis Mazzantini, Antonio Moreno (Lagartijillo) y Bartolomé Giménez (Murcia) a quien dará la alternativa de matador de toros en la corrida del día 12 el espada Luis Mazzantini.

Entrada general de sombra, 3'50 pesetas. —Idem de sol, 2'25 id.

La Empresa ha conseguido para estas corridas que la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. establezca trenes especiales desde Albacete, a precio reducido y valederos por cuatro días.

También la compañía de Murcia a Alicante pondrá trenes con rebaja de precio en los billetes, valederos por cuatro días.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



AUGUSTE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 10 corriente.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 10 corriente, admitiendo carga para París-Bercy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

## UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general

Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece a esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán a conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailén, 13, segundo, derecha.— Alicante.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y [tiendas de bebidas]

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras, y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*. además de los artículos de *Pintores* y *Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

## ULTIMA HORA

Madrid 8 (6 t.)

General alemán Wadersel encárgase mando supremo aliados China.—Ministros españoles Pekin telegrafían propuesta trasladarse Tien-Tsin. Legación poca seguridad.—Salud marineros excelente.—Espérase que en la próxima semana sean libertados los representantes diplomáticos de las potencias en Pekin.

72'30-28'00.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Domingo a lo largo del muro de un jardín. Allí te detendrás,

—Muy bien caballero.

Corrió el marqués las cortinas, el coche partió y a los pocos instantes se hallaba frente a la casa de Harville.

Nadie podía salir del portal del marqués sin ser visto por él desde aquel sitio.

A la una era la cita de su mujer, y su fija y ardiente mirada no se apartaba un momento del portal.

Su imaginación luchaba con un torrente de cólera tan agitado é impetuoso, que el tiempo pasó para él con rapidez increíble.

Al dar las doce en Santo Tomás de Aquino, se abrió la puerta de la casa y salió lentamente la marquesa.

—¡Yal... ¡Oh, qué exactitud! ¡Teme sin duda hacer esperar al otro!...—murmuró el marqués con amarga ironía.

El frío era intenso y las calles estaban secas. Clementina llevaba un sombrero negro con velo de blonda del mismo color. Su gran chal de cachemir azul oscuro caía hasta el volante de su vestido que levantó ligera y graciosamente para atravesar la calle.

Este movimiento descubrió hasta el tobillo su leve pie, maravillosamente calzado con un botín de resaca turco.

A pesar de las terribles ideas que agitaban al marqués, observó en aquel momento el pie de su mujer, que jamás le había parecido tan lindo.

La vista de aquel pie exasperó su furor, y al pensar en la felicidad de su odioso rival, sintió en el corazón la aguda punzada de los celos sensuales.

Pintáronse de repente en su imaginación con caracteres de fuego todos los ardientes halagos de un amor dichoso y apasionado, y sintió por primera vez en su vida un dolor físico, profundo, incisivo y penetrante, que le arrancó un grito sordo del corazón.

Hasta entonces sólo había padecido su espíritu, porque solo había pensado en su honor y en la santidad de los deberes ultrajados; pero su último dolor fué tan agudo y cruel, que apenas pudo disimular la alteración de su voz al levantar la cortina para decirle al cochero:

—¿Ves esa señora de chal azul y sombrero negro que va por la acera del muro?

—Sí, señor.

—Síguela. Si se dirige al sitio donde te he alquilado, te detendrá; y si toma un coche, sígnalo también.

—Muy bien, caballero. (¡Hola! Historia tenemos).

La marquesa de Harville se dirigió, en efecto,

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

**La Cerámica Alicantina  
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoion á Vapeur» (ex-lignes Groses.)  
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.  
Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)  
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas  
**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ  
DIRIGIDO POR  
DON CELESTINO CHINCHILLA  
BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oioiten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL  
FERRETERIA, QUINCALLA  
Perfumería y expendeduría de Explosivos**

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS  
GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de sáchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS);

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS; CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Náñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

al parador de coches y alquiló uno, que partió al trote.

El del marqués le siguió.

Al cado de algunos minutos, el cochero tomó el camino de Santo Tomás de Aquino, y, con asombro del marqués, se detuvo delante de la iglesia.

—¿Qué hace? ¿Qué es eso?

—Caballero, esa señora acaba de entrar en la iglesia. ¡Óspita, qué pierna tan soberana,

Mil pensamientos diversos se agolparon á la cabeza de Harville: creyó al pronto que su mujer intentaba cambiar de dirección por haber notado que la seguían; luego pensó que la carta que había recibido podría ser una infame calumnia.

Si Clementina es culpable, ¿á qué fin esta falsa apariencia de piedad? ¿No sería un escarnio sacrílego?

Tuvo por un instante el marqués un vislumbre de esperanza, pues no podía combinar el contraste de aquella piedad aparente con el orimen de que acusaba á su mujer.

Esta ilusión consoladora no duró mucho tiempo. El cochero se volvió hacia la ventanilla y dijo al marqués:

—Caballero, la señora vuelve al coche.

—Síguela.

—Muy bien, caballero. (¡Vaya un lance sacudido!)

en los labios y el candor en la frente; como mira á su hija cuando la besa y la enseña á humillar su corazón ante Dios. ¡Los ojos., el espejo del alma! —añadió encogiéndose de hombros con ademán de desprecio:—cuanto más públicos y dulces son, tanto mayor es la corrupción que encubren. Sus ojos prueban esta verdad, ¡y yo me he dejado engañar por ellos como un imbécil! ¡Oh, furor! ¡con qué desprecio ha debido mirarme cuando en el mismo momento en que acaeo iba á ver al otro, me oía colmarla de estimación y ternura! Yo le habíaba como á una madre casta y virtuosa, en quien había puesto la esperanza de mi vida, y ella se iba á... ¡Oh, no, no! ¡nunca! no la veré, no quiero verla, ni á mi hija tampoco; me obsecaría, comprometería mi venganza.

Y en lugar de entrar en el cuarto de su esposa, salió de casa diciendo antes á la camarera de la marquesa:

—Decid á la señora que deseaba verla esta mañana, pero que tengo que salir un momento; si por causalidad quiere almorzar conmigo que me aguarde á las doce.—Creyendo que he de volver pronto á casa, obrará con más libertad—¡ijo para sí el marqués, y se dirigió al parador de coches inmediatos á su casa.—Cochero, por horas.

—Muy bien, caballero, son las once y media.

—¿Adónde vamos?

—Calle de Belle-Chasse, esquina á la de Santo

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid; TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y cinco de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.